

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATORCERO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año X

PALMA DE MALLORCA
Sábado 1.º de Marzo de 1919

Núm. 3.019

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 10

Llamamiento a la caridad

Acontece aménudo que las personas caritativas, contentándose de ser limosneras, no se preocupan mucho del mejor empleo de sus limosnas. Deberían considerar que sus donativos, por más que se hagan todos con espíritu de verdadera caridad, alcanzan mérito distinto a proporción del objeto a que se destinan.

Bueno es sin duda dar dinero para socorrer las necesidades materiales de los pobres, practicando así las obras de misericordia corporal. Bueno y aún mejor es facilitar recursos para atender a las necesidades morales del prójimo, contribuyendo de este modo a las obras de misericordia espiritual. Cosa excelente es emplear algo de lo que poseemos en promover el culto divino, ofreciendo al Señor este debido tributo... Ahora bien: si con un mismo donativo se abarcan varios de estos fines, la limosna será tanto más recomendable y meritoria cuantos más sean los objetos que alcance.

Desde este punto de vista se descubre cuan recomendable y meritoria ha de ser la limosna destinada a la Obra diocesana de los Ejercicios Espirituales. Ella proporciona manutención, albergue y hasta el suplemento de jornal, si es necesario, a los obreros ejercitantes, por donde resulta obra de misericordia corporal muy señalada. Por ella se ofrece a los mismos seglares la doctrina de la fe, de la moralización, de la piedad, y eso en las condiciones de recogimiento más favorables para el provecho de sus almas, logrando así el mérito de la misericordia espiritual más valiosa. Ella contiene además la excelencia propia de las limosnas destinadas al culto divino, por cuanto sirve para la restauración y mejora de esos templos íntimos de las almas, sin los cuales serían inútiles los templos materiales dedicados al culto del Señor.

¿Qué más? Hasta la importancia de las obras sociales, tan recomendadas hoy al celo de los católicos, se halla en los donativos que se hagan a la Obra diocesana de los Ejercicios Espirituales. Porque no hay mejora posible de la sociedad sin la mejora positiva de los individuos que la componen; y arrancar del vicio, de la impiedad, de las utopías y de los odios antisociales a los que serían sus secuaces, es un principio de pacificación y de orden mucho más eficaz que todos los recursos de la fuerza.

Háganse cargo de estas consideraciones las personas caritativas a quienes la Providencia ha concedido bienes de fortuna, y de este modo podrá sostenerse y desarrollarse con fruto una obra tan encarecida por la Santidad de Pío X, tan recomendada por nuestro Excmo. Prelado.

Ahora que los iniciadores de la santa empresa han empezado a ofrecer sus donativos, es menester que secunden su acción las buenas almas que puedan, abrigando la seguridad de que la limosna a tal objeto destinada el entre todas excelente.

(DE NUESTRA COLABORACION)

La energía hidráulica del mundo

En este momento en que el mundo empieza a preocuparse seriamente de la vida después de la guerra, se examina por todas partes la cantidad de esfuerzos que serán necesarios para reorganizar las industrias paradas o languidecientes y de adoptar a las condiciones comerciales futuras las industrias de guerra actualmente tan prósperas. En una palabra, se busca como podrá restablecerse la vida normal de los países, hoy tan hondamente perturbada, y ante todo como producir, rápida e intensamente, con el mínimo de mano de obra, lo necesario para la vida y de modo conveniente para amortizar lo más pronto posible las enormes deudas que se acumulan cada día por todas partes.

Para ello se necesitará mucha fuerza motriz y a bajo precio.

Este estado de cosas ha obligado a hacer el balance de la energía de que se dispone: hulla negra, hulla blanca, y a calcular cual será la potencia disponible para cada Estado.

Las cantidades existentes en los depósitos de la hulla negra que son conocidos desde hace mucho tiempo, comienzan también a ser objeto de numerosas estadísticas. En Francia, la estadística sobre la continuación y el desarrollo de la vida industrial, que hacen los Comités consultivos regionales de acción económica del Ministerio de la Guerra, nos proporcionarán reseñas precisas y detalladas sobre sus riquezas.

En Inglaterra, el Comité de Administración de las Sociedades científicas acaba de publicar una relación preliminar sobre las fuerzas hidráulicas y su utilización, de la cual nosotros tomaremos los interesantes datos siguientes:

El consumo actual del mundo en fuerza motriz se calcula, según las mejores estadísticas, en cerca de 120 millones de caballos, incluyendo en esta cantidad todos los géneros de fuerzas: vapor, gas y electricidad.

Las fábricas, los tranvías, el alumbrado eléctrico entran en este total por 75 millones de caballos, los ferrocarriles por 21, los barcos por 24.

Los 75 millones de caballos gastados en las fábricas y las ciudades, se reparten aproximadamente así:

Gran Bretaña y colonias	19
Europa continental	24
Estados Unidos	29
Asia y Sud-América	5

Un reciente cálculo de las fuerzas hidráulicas, establecido por el Ministerio de Interior del Canadá, da los datos siguientes:

Estados Unidos: Superficie en millones de Km. 7867; Población, 92.019.000; Fuerzas hidráulicas utilizables, 28.100.000; Fuerzas hidráulicas utilizadas, 7.000.000; Tanto por 100 de utilización 24,9%; Francia: idem 556; idem 59.601.500; idem 5587.000; idem 650.000; idem 11,6; España: idem 504; idem 18.618.100; idem 5.000.000; idem 440.000; idem 8,8; Alemania: idem 540; idem 64.605.400; idem 1.425.000; idem 618.000; idem 43,4; Gran Bretaña: idem 228; idem 40.851.400; idem 965.000; idem 80.000; idem 3,5; Italia: idem 256; idem 28.601.600; idem 4.000.000; idem 9.765.000; idem 24,1; Rusia: idem 22.482; idem 132.182.600; idem 2.000.000; idem 1.000.000; idem 5,0.

Estos datos permiten útiles reflexiones. La totalidad de fuerzas hidráulicas actualmente explotadas alcanza de 15 a 16 millones de caballos vapor, cerca de la octava parte de las fuerzas motrices del mundo.

Alemania, que está entre las de reparto menos favorable, ha utilizado del mejor modo posible esta forma de energía, pues ella emplea cerca de la mitad de las fuerzas de que puede disponer, mientras que Francia no explota más que el 11 por 100, la Gran Bretaña el 8 y España el 8,8.

Suiza, Estados Unidos, Italia, Noruega, son, después de Alemania, los países que tienen ya el mayor número de saltos de agua. En Noruega, particularmente más de 4.000.000 caballos son consumidos únicamente para la fijación del nitrógeno atmosférico y la producción del ácido nítrico y de los nitratos de síntesis.

No va en zaga nuestra España: está al nivel de Inglaterra y Francia, y es de esperar, que dado el impulso que han tomado las industrias nacionales durante la guerra, no cesarán las grandes empresas en utilizar los enormes recursos hidráulicos de que disponemos y que nos envidian otras naciones.

*Enrique Juncosa

(DE NUESTRA COLABORACION)

El Carnaval

El ángel de las tinieblas, el maldito Lucifer, anda libre estos días, conquistando almas, y estas almas rescatadas con la sangre de todo un Dios, bautizadas y hechas cristianas, se olvidan de las promesas que hicieron en el bautismo, ¡se tapan el rostro para desmandarse!

Parece que el pueblo cristiano harto de contenerse todo el año se desborda en estos días desgraciados; toda diablura le parece poco, toda diversión poco ruidosa... es menester más; invertir nuevas y más estupendas maneras de reír!

Dios mío, perdónalos y no descargues tu brazo justiciero irritado! ¿No veis, desgraciados, el Ángel del Señor con la espada nuevamente desenvainada segando vidas? Un montón de hermanos nuestros cayeron ya bajo esa espada; aún sus cadáveres no están del todo descompuestos: apenas hace cuatro meses que pasó el Ángel sembrando la desolación en los hogares: fué el azote del Señor. «¡Mallorca, alza tus ojos al cielo!» Clamó una voz.

No hizo caso Mallorca. Es tiempo de divertirse, aprovechémonos ahora, coronémonos de rosas, bebamos hasta embriagarnos, bailemos, bailemos mucho... Oh! Dios mío, perdónalos, y nosotros, las Marias, temblemos. Nosotros que vemos la espada de fuego, no ya monejada para sólo avisar, temblando sobre nuestras cabezas; nosotros que vemos al Dios Justiciero dispuesto ya a descargarla tremendo sobre este pueblo otra vez, hagamos penitencia, imploremos humilladas ante el Sagrario! Perdón y desagravio sea nuestra plegaria, perdón y desagravio, Jesús dulcísimo!

No te conoce el mundo, y por eso no te ama, por eso te desprecia. Que se llenen las Iglesias estos días; vayamos a porfía a ver donde hay más gente, si ante el Sagrario o en medio del mundo.

Ahora, en estos precisos momentos en que deben las Marias emplear sus armas: acudamos al Sagrario a desagraviar a Jesús de tantas ofensas como en estos días se cometen.

En el corazón de los verdaderos cristianos, estas fiestas de carnaval ocasionan hondo pesar, tristeza grande... y no pueden menos de exclamar con Jesús expirante en la

Cruz: «Padre, perdónalos, que no saben lo que hacen!»

¿Será posible Dios mío, que alguna María, que algunas de las nuestras, se deje arrastrar por el bullicio de ese mundo engañador? ¿Será posible que alguna cándida paloma se vea envuelta en el torbellino, y quizás, empujada, sin ella darse cuenta? Sí que las hay. Oremos por ellas también, y de una manera particular, rogándole mucho a Jesús que rompa esas cadenas y la haga volar al Sagrario, donde seguramente caerá rendida, y aún le podrá ofrecer limpio el corazón.

¿No veis como el Amor de los Amores, el dulce y bondadoso Prisionero os llama, pobres almas? El tiene manjares exquisitos, como jamás se sirvieron en mesa alguna; El os dará ropajes más lindos y soberbios que los que vestía el rico y sabio Salomón. Oblívidas os veréis a decir con la simpática Santa Inés, que El ha rodeado vuestro cuello de rigurísimo collar de perlas, y ha puesto en vuestras orejas pendientes hermosísimas!

Oh! si esas almas conocieran la dicha que encuentran las Marias junto al Sagrario! Venid, yo os invito; dejad ese bullicio, que no os satisface, que no llena vuestro corazón; venid al Sagrario, venid a Jesús, que os espera con los brazos abiertos; jamás madre alguna esperó con más amor al hijo ausente.

Dejad, pobres almas, esos bailes: de ellos no os llevaréis más que remordimientos; pensad en Jesús, sólo en Jesús. No es hora de divertirse y nunca lo fué de ofender a Dios!

Que no se peca en los bailes? Sí, pobrecita, quizás tú no lo sepas; huye del baile, ven al Sagrario; Jesús te hará doblemente feliz.

Es tristísimo que los cristianos se entreguen a las locas diversiones del carnaval, precisamente en estos días: en que Jesús ya anuncia su dolorosa Pasión!

Mirad que estamos amenazados de varios y distintos castigos. Todo se tambalea. Desórdenes de toda clase. La peste que nos amenaza otra vez: es hora de penitencia: perdón, Jesús dulcísimo, perdón y desagravio!

María del Sagrario

Sobre el acuerdo de la Diputación

Hemos leído estos días en el colega *La Última Hora* un artículo más falazmente moderado que razonable.

¿Quién es este público en general que ha mostrado su conformidad en el acuerdo de la Diputación referente a una historia encargada a Gabriel Alomar? ¿No será la camarilla de los escasos intelectuales que tienen con él afinidad literaria y filosófica, ni los cuatro políticos que fascinados por la brillantez del publicista, sin capacidad para apreciar el valor integral de su talento ni el alcance de su poder subversivo, lo toman como instrumento de discutibles ideales? Estos intelectuales y políticos no constituyen el público en general ni representan sus creencias ni su sentido común, como no lo representa el articulista de *La Última Hora* ni los pocos que le harán coro.

En cambio, frente a esta exigua minoría, está la inmensa mayoría del público mallorquín, con respetables corporaciones a la cabeza, y corporaciones intelectuales, lanzando la voz de protesta, como puede verse en las numerosas adhesiones recibidas en el Centro de Defensa Social y publicadas en *CORREO DE MALLORCA*.

Tampoco estamos conformes en lo de la reconocida competencia de Alomar para escribir una historia de Mallorca. No cualquier talento es apto ni cualquiera erudición aprovechable. El intelectualismo convulsivo de Alomar habrá podido imponerse superficialmente por las diversas floraciones del pensamiento, especialmente por las heterodoxas, pero creemos que está lejos de la plena comprensión, de la sensatez mesurada, de la rectitud y discreción del sabio historiador.

Además, es pueril pensar que Alomar se despersonalizó en la elaboración de la obra de que se trata, presentándose en ella otro de lo que es, y haciendo de espíritu cuerdo, imparcial, acomodado a la conciencia del público mallorquín. La imparcialidad que supone *La Última Hora* en ciertos escritos que, según dice, han acertado a prescindir de sus ideas particulares, es una quimera. Siendo la obra hija del ingenio, de éste recibe su naturaleza y ostenta su imagen. Es imposible que Alomar no escribiera lo Alomar, infiltrando la ponzoña de su sectarismo. ¿Acaso hay escrito alguno de los que han salido de su pluma limpio de esta mancha? Si lo dicho no bastara para justificar el natural recelo con que se aguarda la obra del nuevo historiador, vea *La Última Hora* cierto reciente artículo de Alomar en *El Imparcial*, de Madrid; artículo en el que nuestro sectario escritor se muestra partidario de la tendenciosidad de la Historia, y la defiende con el calor del más profundo convencimiento. Y sabido es que, a confesión de parte...

Es muy doloroso que nuestras generaciones hayan de formarse en tan pernicioso escuela. Bien que, al ver la luz un abominable parto de la pluma luciferiana, nos quedará el recurso de darlo a las llamas y enseñar a nuestros hijos a hacer lo mismo.

Coelifer.

RON LEGITIMO Y COGNACS Superiores

Despacho: Vda. ESBARRANCH e hijos, Santo Cristo, 4
Se recomienda los cognacs marca ESBARRANCH, son muy superiores por ser fabricados de vinos añejos, lo que representa ser especiales en elaboración.

Las Monjas

Grandes surtidos en géneros Negros para Luto
Mantos y medios mantos, velos y crespones
Se garantizan los NEGROS

Nos complace en copiar lo que han dicho algunos periódicos de Mallorca sobre el desdichado acuerdo de la Diputación provincial:

De La Tradición:
«Voz de alarma.»—Nuestro querido colega *CORREO DE MALLORCA* da la voz de alarma a los católicos mallorquines por el acuerdo de la Diputación provincial en el sentido de haber encargado al conocido escritor don Gabriel Alomar una Historia de Mallorca. «Será, dice, este publicista, tan famoso literato y erudito como se quiera; pero innegablemente es anticatólico y anticristiano, gloriándose él mismo en manifestarse como tal. No se trata, pues, de un escritor más o menos avanzado en opiniones políticas-sociales; sino de un espíritu radicalmente hostil a nuestra Religión, hasta el punto de haberse declarado apologista de la blasfemia y del satanismo.»

Con estos antecedentes, que muchos seguramente ignorarán, pueden figurarse nuestros lectores lo que será la futura historia de Mallorca, donde lo religioso va tan íntimamente ligado con lo profano que se hace difícil distinguir entre lo uno y lo otro. Y no digamos nada de nuestras venerandas tradiciones ni de la religiosidad de nuestros antepasados.

No se comprende de ningún modo la actitud de nuestros diputados provinciales. Siendo nuestro pueblo en su inmensa mayoría católico y de un pasado eminentemente religioso, a un escritor católico debíase encargar trabajo de tal índole, porque él, y solo él, podrá explicar ciertas actitudes y dar las causas de muchos efectos.

Más aún siendo la historia maestra de la vida, en manos de Alomar ha de ser un magisterio muy distinto del que nos trazaría un escritor católico, como Quadrado, por ejemplo:

Por esto nosotros sumamos nuestra protesta a la de *CORREO DE MALLORCA* y censuramos duramente a los Diputados que tomaron tal acuerdo.

De La Voz de Mallorca:
«Al voltant d'un acord.»—Segueix essent comentat i protestat el desdichat acord de la Diputació Provincial encarregant a-n En Gabriel Alomar una nova Història de Mallorca.

«Voldríem a l'entorn d'aquest fet remarcar-ne un altre. I és, la existència a la nostra Ciutat d'una Corporació que des de fa prop de 40 anys no ha interromput la seva tasca humil, oscura i pacient, però aciençada, cuidadosa i meritisima de laborar per l'Història regional, concretant la seva labor en una publicació tècnica que sols a una altre cedeix en antigüetat en tota Espanya. No és altra aquesta Societat que la *Arqueològica Lulliana* i el seu *Bolletí*. I el fet que volíem remarcar és que, quant a la Diputació se li ocorre la bona intenció de fer alguna cosa per la nostra Història, no se li ocorre

al mateix temps—lo que semblaria tan natural enc que no fos més que per atnar esforços en benefici d'un millor resultat, recordar-se de la existència de la vella i benemèrita institució i de la seva publicació, per assessorar-se tècnicament en qüestions del seu ram.

Això no vol dir que sense cap casta de consultes, només amb la prèvia reflexió que exigeixen totes les determinacions públiques, s'havia de haver pensat que, no essent N'Alomar un investigador, i no haguent per tant de presentar una feina inèdita en el camp històric, s'havia de atèner, segons sembla lògic, al treball d'altres historiadors, i essent entre aquets el definitiu,—fins a esser impossible que per ningú s'ia desmentit,— el d'En Quadrado, del qual no's pot prescindir en qualsevol treball ulterior, no havia de caure ningú en la irreverència a l'esperit de Mallorca i a la gloriosa memòria d'en Quadrado que suposa el fet d'encarregar la nostra història a qui, prescindint d'altres mèrits, que per grans i desconeguts que sien no són per tenguts en conte aquí, ha afirmat públicament i sostingut la tendenciositat de la història».

De El Seglar Catòlic:
«Nuestra protesta.»—Unimos nuestra protesta contra el acuerdo de la Diputación de encargar la «Historia de Mallorca» al escritor sectario don Gabriel Alomar, a la que han hecho el *CORREO DE MALLORCA*, la Defensa Social y una nutrida representación de las asociaciones católicas de Mallorca. Los Seglares Católicos, en la Junta General tenida el 2 de febrero, hicieron igual protesta. La Federación Obrera Católica, el 31 de Enero, en Junta General, adoptó el mismo acuerdo.»

De Llevant, de Artá:
«La nostra protesta.»—També volém que consti la nostra protesta contra l'acord de la Diputació de manar escriure una «Historia de Mallorca» al anticatólic, encara que notabilíssim escritor D. Gabriel Alomar. En protestam primerament com a catòlics, trobam que de cap manera s'havia de encarregar a un escritor qui tantes proves ha donades d'antirreligiositat, l'història de la nostra regió q'está amaradíssima de l'esperit-religiós.

En segon lloc «s'ha de donar l'art a qui l'ha» diu el nostre refrany, que vol dir que no perquè N'Alomar sia un literat de merescuda fama haja de ser un bon historiador, o al manco no n'hi ha donades proves, ja que cap treball d'història notable se li coneix. En canvi hi ha dins la mateixa Ciutat historiadors que a les seues arrelades conviccions catòliques que lliguen amb l'idiosincracia del poble mallorquí, que ha de pagar l'obra, s'hi ajuntan la fama lograda per la publicació de treballs històrics mol, notables. A. F.»

Sección informativa De Pollensa

Hoy ha celebrado el Círculo Católico de Obreros de esta villa la fiesta que anualmente dedica a sus patronos, la Sagrada Familia.

A las siete de la mañana ha habido misa de Comunión general, viéndose muy concurrencia, y a las diez, oficio con sermón, que ha predicado el Rdo. P. Juan Ginard, C. O.

Después del Oficio, en el salón de la Sociedad, se ha obsequiado a los socios con delicado lunch.

Por la tarde, a las seis, en el mismo salón, se ha celebrado una velada instructiva recreativa. Han hecho uso de la palabra don Pedro José Cabanellas Rotger, tesorero de la Sociedad, dando algunas normas prácticas de agricultura y alentando a la Junta de la Caja Rural para que adquiriera aperos y maquinaria para el fomento y desarrollo de la misma.

D. Miguel Bisbal Cifre, médico, ha explicado científicamente la enfermedad del gripe, los diferentes caracteres con que se presenta y los medios de combatirla y prevenirla.

D. Pedro José Vives Bisbal, presidente del Círculo, ha explicado la marcha de la Sociedad y los buenos resultados que podría producir tanto para la moralidad como para el bien material de este pueblo.

A continuación ha pronunciado elocuente y concisa conferencia el Rdo. P. Juan Ginard, C. O. explicando que sólo la religión católica ha dado y puede dar el verdadero progreso, la sana ciencia y agradable y útil libertad a los pueblos.

Finalmente, el Rdo. Párroco, D. Mateo Alzamora, ha puesto término a tan variada velada tributando merecido recuerdo a los socios fallecidos durante el año, especialmente al que fué Consiliario de este Círculo por largo tiempo Rdo. D. Ramón March Vila (q. s. g. h.) y alentando a los socios para que bajo la influencia religiosa vayan poniendo en práctica los interesantes proyectos de mejoramiento iniciados en el seno de las Juntas Directivas tanto del Círculo como de la Caja Rural.

Los intermediarios fueron amenizados por escogidos cánticos que recrearon a la nutrida y selecta concurrencia.

Honró con su asistencia la velada una comisión del Ayuntamiento presidida por el señor Alcalde.

Terminamos esta reseña dando sincera enhorabuena a la Junta Directiva y al señor Consiliario Rdo. don Bartolomé Albis Capllonch por sus muchos trabajos y desvelos para el buen funcionamiento de la Sociedad.

Corresponsal

Pollensa, 25-2-1919.

Noticias militares

Concesión de la Cruz de San Hermenegildo.—Ha sido concedida al teniente del cuerpo de Intendencia don Juan Taberner Tomás la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo.

Concurso de gimnasia.—Para tratar del que debe efectuarse próximamente, se ha reunido la Junta designada por el Capitán General, compuesta del Coronel León, Comandante Pou, Capitanes Llompert, Chulvi y médico Romo.

Prácticas.—Se dispone se den por terminadas, por del presente mes las prácticas reglamentarias que efectúan los veterinarios terceros ingresados en el Ejército por R. O. de 14 de Octubre último.

Revista.—Las fuerzas de la guarnición han pasado esta mañana la revista de comisario correspondiente al presente mes.

Servicios de plaza para el presente mes.—Capitán médico, don Pedro González Rodríguez que tiene su domicilio en la calle de la Cruz, número 4.º.

Imaginaría: un teniente médico, don Manuel Muñoz Núñez, que habita en el hotel Continental.

Veterinario: un profesor don Tomás de la Fuente Muñoz, San Alonso, 31.º.

Imaginaría: id. don Pedro Seguí Darder, plaza Progreso 31.

Herrador: Antonio Leal, del grupo Escudrones.

Imaginaría: Juan Antem, de la Comandancia Artillería.

Oficial de transeúntes: Un teniente de la Comandancia Artillería de Mallorca.

Gratificaciones.—La de 1.200 pesetas anuales al capitán del Regimiento de Palma don Juan Florit Torres, por llevar 12 años de efectividad en su empleo.

Ascensos.—A oficial 2.º, el 3.º de oficinas militares con destino en el Gobierno militar de Menorca don Miguel Garau Garau.

Ingreso en la Guardia civil.—Cabo, Juan Vich Adrover, a la Comandancia de Gerona.—Otro José Juan Clapés, a la de id. de Oeste.—Otro, Pedro Martorell Ballester, a la id. de Este.

Concurso.—Se anuncia el correspondiente para cubrir dos plazas de teniente de infantería, ayudantes de profesor de la Academia de esta Arma.

Infantería.—Destinos: Tenientes Coronales don Luiz Bauzá Gayá, ascendido del Regimiento Mahón, al de La Lealtad, don Miguel León Garabito Fons, ascendido, del Regimiento de Palma a la Caja de Tafalla, don Miguel Antich Veny, ascendido, del Regimiento de Mahón, a la Caja de Mataró.

Comandantes don Juan Garau Montaner, de Ayudante del general Novillas, al Regimiento de Palma, don Manuel Sousa Martorell, ascendido, del Regimiento de Mahón al mismo y don Prudencio Durantes Sánchez, del Regimiento de la Constitución, al Batallón Cazadores de Ibiza.

Reserva.—Se concede el pase a esta situación con el empleo de Teniente Coronel, al Comandante de Caballería don Luis Rodríguez Moncada.

EL CIERRE DE LAS CORTES

Explicación oficial

Telegrama de Gimeno

El Gobernador civil, señor Ruiz Valarino, nos facilitó ayer el siguiente telegrama que acababa de recibir del Ministro de la Gobernación:

«Celebrado Consejo Ministros esta noche. A la salida, se ha dado a la Prensa la nota oficiosa cuyo texto comunico a V. S. para su publicidad y que es el siguiente:

«El Consejo ha estimado necesario, después de haber acordado, bajo la Presidencia de S. M. el Rey, la suspensión de las sesiones de Cortes, explicar a la opinión los motivos de dicho acuerdo.

El Gobierno no podía continuar intentando inútilmente, con inutilidad bien demostrada en las últimas sesiones del Congreso, el avance en la discusión del presupuesto ni la resolución de los demás problemas encomendados a la deliberación del Parlamento.

La actuación del Gobierno en las Cámaras, sobre resultar ineficaz en el orden legislativo, tenía el inconveniente de restarle tiempo y actividad para el estudio de los diversos conflictos sociales y de subsistencias en España, a cuya solución necesita consagrarse y se va a consagrar sin descanso, utilizando, en defensa del orden público, todos los resortes del poder y preparando las formas jurídicas en que habrán de hallar reconocimiento y satisfacción en todo lo que tienen de legítimas las aspiraciones que promueven aquellos conflictos.

A estas razones ha obedecido el acuerdo unánime del Consejo de esta mañana.

Conocidas las noticias comunicadas por el Ministro de la Gobernación respecto a la situación en la provincia de Lérida, el Gobierno ha acordado suspender en la misma las garantías constitucionales.

Notas de Sociedad

Restablecimiento

Hállase ya restablecido de la dolencia que le ha retenido varios días en cama nuestro estimado amigo el profesor mercantil y oficial de la Diputación don Elviro Sans Roselló, hijo del Gobernador civil de Albacete, don Narciso.

Lo celebramos.

Fallecimiento

Ayer falleció en esta ciudad el distinguido señor don Sebastián Domenge Roselló, médico oculista.

El difunto fué una notabilidad médica dentro de la especialidad que cultivaba.

En diferentes ocasiones desempeñó interinamente el Gobierno civil de esta provincia.

Por su carácter afable y bondadoso se granjeaba el afecto y la estimación de cuantas personas tenían el gusto de conocerle.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a sus hijos el Comandante de Ingenieros y Comisario de Seguros en Barcelona don Miguel y el Notario de Sóller don Jaime, y a su hijo político el funcionario de Instruc-

ción pública señor Deharo, la expresión de nuestro pésame.

Enfermos

Se hallan enfermas, guardando cama, las distinguidas señoras doña Concepción Montis, viuda de Roses, y la señora esposa del comandante de artillería don Francisco de León Garabito.

También se encuentra enfermo el distinguido señor don Fausto Orlandis.

Les deseamos pronto y total restablecimiento.

—Se encuentra restablecida de la dolencia que le aquejaba la distinguida señora M.ª Mariana Montis de Socías.

—Es satisfactorio el estado del alcalde de esta capital, don Nicolás Alemany, quien hace semanas sufrió importante operación.

—Ha sufrido una recaída, cuando ya se hallaba restablecido de la enfermedad que le aquejaba, nuestro distinguido amigo el presidente de esta Cámara de Comercio, don Miguel Salom, a quien deseamos pronto y total restablecimiento.

—Ha experimentado franca mejoría la señora esposa del ex-alcalde de Palma don Jaime Suau.

De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el comerciante don Ramón Tey, don Angel F. Cobo, don Jenaro La Riba y señora, don Sebastián Servera, don Juan Morey, don Luis Mata, don Juan Martínez, don Juan Reus, don Miguel Gisbert y don Jaime Oliver.

También han llegado en el mismo buque el teniente de infantería don Julio Felu, don Adolfo Fortuny, don Cristóbal Cuat, don Emilio E. Infantes, y el industrial don Rafael González.

Igualmente ha llegado el Rdo. P. Manuel Trullás, S. J., quien ha de predicar la Cuaresma en la Catedral.

—Ayer salió para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime II», nuestro compañero de Redacción don José M.ª Verger.

También embarcaron en el mismo buque don Felix de Andinanz y señora, el comandante de artillería don Francisco de León Garabito, don Hipólito Galay, don José Moragas, don Federico Pujó.

Comisión provincial

Sesión de ayer

Ayer se reunió la Comisión Provincial, presidida por su Vicepresidente señor Vallis de Padrinas y con asistencia de los diputados señores Llobera (don Juan) y Fortuny.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó reclamar antecedentes para poder informar el expediente promovido por un recurso interpuesto por el Obispo de Menorca en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Mahón, sobre aplicación del Reglamento del Cementerio católico de aquella ciudad.

Se acordó conceder al Ayuntamiento de Puigpuñent la autorización que ha solicitado para interponer recurso contencioso administrativo contra determinada providencia del Gobernador civil de la provincia.

Por unanimidad se acordó informar al Gobernador que procede estimar un recurso interpuesto por don Antonio Martí Frontera contra varios acuerdos del Ayuntamiento de Sóller.

Por mayoría de votos se acordó informar al Gobernador que procede estimar el recurso de don Pedro J. Company, en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Santa María por el que le desestimó una instancia solicitando la devolución de una peseta satisfecha por reconocimiento de una res sacrificada para el consumo del recurrente en su propio domicilio; habiendo formulado voto particular en sentido contrario don Juan Llobera.

Se enteró la Comisión de un oficio de don Juan Alcover participando que acepta el encargo de redactar la biografía de don José M.ª Quadrado.

Se despacharon varios asuntos de trámite y se levantó la sesión.

Condenación de periódicos locales

Nuestro amado Prelado acaba de publicar una notable Pastoral con motivo de la Cuaresma.

Tendremos el gusto de honrar con ella la primera página de nuestro próximo número.

Hoy queremos anticipar, para que cuanto antes se entere de ello el pueblo mallorquín, que nuestro celoso Prelado condena, en dicha Pastoral, los periódicos locales *El Obrero Balear*, *Voz del Pueblo*, *Foch y Fam* y *Xerrim*.

Excursión eucarística

de las Marías al Sagrario de la Soledad.

El jueves, como estaba anunciado, salieron a las tres y media de la tarde de la iglesia de San Jerónimo, las Marías y acompañantes en número de unas 500, en compactos grupos y después de haber rezado las hermosas preces indicadas para tales actos.

Rezando el santo rosario se encaminaron animosamente al Sagrario que debían desagraviar y acompañar en sus soledades, por la carretera vieja de Luchmayor.

A la entrada de la populosa barriada fueron recibidas por los Rvdos. Sres. Párroco y Vicario de aquella feligresía.

Cantando himnos eucarísticos y en medio de la respetuosa expectación de sus habitantes que las veían pasar entraron en la iglesia ocupándola totalmente incluso el presbiterio.

Expuesto el Smo. Sacramento, se cantó un motete y el Director de la Obra dirigió desde el púlpito una plática alusiva al acto de visita y desagravio que se celebraba.

Después se cantó de una manera muy afinada, también por las Marías, la coronita de desagravios puesta en música por D. Antonio Vicens, que la acompañaba con esta ocasión.

El Rvdo. Sr. Párroco, terminada la coronita, dirigió unas oportunas palabras de gracias y aliento a las Marías, dando al final la bendición con el Santísimo.

Después de haber saludado y adorado a la Virgen de la Soledad en su camarín, regresaron contentas a sus hogares, satisfechas por haber realizado una obra de reparación a Dios y de edificación al prójimo y deseos de volver a tomar parte en la próxima que ocurra.

Del mar

Esta mañana ha llegado de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

Anoche, a las ocho y media, salió el vapor «Rey Jaime II», para la Ciudad Condal.

Mañana deben llegar los vapores «Mallorca», y «Ciudadela», procedentes de Ibiza y Valencia y Ciudadela, respectivamente.

Ayer tarde, a las cinco y media llegó el «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Mañana, a la hora de itinerario, saldrá el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

De Sineu

Muy abundantes y consoladores han sido los frutos recogidos durante las pasadas semanas en nuestra parroquia, con motivo de los Ejercicios Espirituales predicados a las Madres Cristianas de esta población por el Rdo. P. Lorenzo Riera, felipense del Oratorio de Porreras.

Así puede inferirse del número verdaderamente extraordinario de fieles, de toda clase y condición, que el domingo último se acercaron a recibir el Pan Eucarístico, con todo fervor y recogimiento en la Misa de Comunión general, que el citado P. Riera celebró a las siete de la mañana.

En dicho día tuvo lugar, con inusitada solemnidad, la fiesta que todos los años suele dedicarse a la Sagrada Familia.

A ella concurrieron, no tan sólo los asociados a la Visita Domiciliaria; sino también buen número de personas piadosas, que quisieron rendir este hermoso homenaje de gratitud y amor a los gloriosos Patronos de la Visita Domiciliaria, Jesús, María y José.

En el Ofertorio de la Misa solemne, el mismo orador de los Ejercicios, Rdo. P. Riera ocupó la Cátedra del Espíritu Santo.

Las 14 devotas capillitas, correspondientes a los respectivos coros de la Visita Domiciliaria establecida en esta parroquia, viéronse, en tan simpática fiesta, expuestas en las paredes laterales del altar mayor de nuestro templo; adornadas con primor, ofreciendo todo el conjunto, un agradable golpe de vista.

Por la noche, dióse fin a los Santos Ejercicios, con una fervorosa plática; dándose después la Bendición Papal, a los numerosos fieles que con el templo se hallaban congregados.

Corresponsal

Sineu, 24 de Febrero

En la Audiencia

Se ha señalado el lunes, día 3 del actual, a las once, para la vista de los autos que sigue contra A. S., por incumplimiento de contrata.

El Tribunal será presidido por el presidente, señor Díez, y defenderán a las partes, respectivamente, los abogados don Manuel Piol y don Fernando Pou.

Mercado de Inca

Almendrón de 00'00 a 00'00 pesetas los 42'32 kg. (quintal).

Trigo, de 00'00 a 00'00 pesetas los 74'54 litros. (cuartera).

Candeal, de 00'00 a 00'00 id.

Cebada del país, de 18'00 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Avena del país, de 14'00 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Habas para cocer, de 30'00 a 00'00 id.

Id. ordinarias, de 27'00 a 00'00 id.

Id. para ganados, de 26'50 a 00'00 id.

Maíz, de 34'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 50 a 00'00 id.

Id. blancas, de 45 a 00'00 id.

Garbanzos, de 39 a 00'00 id.

Azafrán, de 3'50 a 00'00 onza.

Nombramientos

Ha sido nombrado Vicario de Coll d'En Rebassa, en sustitución del Rdo. señor don Mateo Nebot, el actual Vicario de Galilea, don Miguel Cifre.

Para ocupar la vicaría de Galilea ha sido nombrado el Rdo. don Bernardo Suau.

Colegio Provincial

de Médicos de Baleares

Hemos recibido del Secretario del Colegio Provincial de Médicos, don Antonio Oliver Frontera, la siguiente convocatoria designada a los médicos:

«Se convoca a V. por orden del Presidente a la Junta General Extraordinaria, que tendrá lugar el día 5 miércoles a las 10 de la mañana.

Orden del día:

1.º Dar cuenta a los asociados de la gestión realizada en la Asamblea de Colegios Médicos recientemente celebrado en Madrid por el Presidente y Vice-presidente, señores Ferrando y Benavent delegados por la Junta de Gobierno de este Colegio.

2.º Organizar una Protesta con motivo de no atender el Gobierno el programa mínimo acordado por dicha Asamblea de Colegios Médicos y publicado en el Boletín de Febrero, del Colegio Provincial de Médicos de Baleares.

3.º Discutir y en su caso organizar la celebración de mítines que deberían celebrarse en cada uno de los cinco Partidos de Baleares el día 9 de Marzo.

4.º Discutir y en su caso organizar la huelga sanitaria (suspensión de todas las relaciones oficiales entre médicos y autoridades).

5.º Discutir y organizar la huelga clínica (suspensión de asistencia médica a todos los enfermos indistintamente) para el caso de no haber sido atendidos por el Gobierno.

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 8 y 9 de Marzo

Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Rambla 29, principal. (En el consultorio del Dr. Comas).

Academia Torres

Carreras militares, Escuela Naval, Artillería, Ingenieros de la Armada

Dirigida por D. Antonio Torres Bestard, Capitán de Infantería

Auxiliado por Jefes y Oficiales del Ejército y Armada

NUMERO DE APROBADOS ULTIMO CURSO, 30

Núm. 1, Infantería—Núms. 5 y 6, Escuela Naval

Los alumnos estudian en la Academia bajo la inspección del Profesorado

Para detalles pídansen reglamentos

INTERNOS—MEDIO INTERNOS—EXTERNOS

Plamonte, número 7.—Madrid

6.º Discutir y organizar la defensa de los médicos asociados de los que por fines egoístas no secundan el movimiento de defensa común (esquirlas).

El Secretario.—A. Oliver Frontera.

EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS

Después

de los saqueos

Juías a la venta

Hemos recibido del comerciante don Bernardo Pomar Kleber la siguiente carta:

«Señor Director de CORREO DE MALLORCA.

Presente

«Muy Sr. mío: Le agradeceré se sirva insertar en el periódico que tan dignamente Vd. dirige que en estos almacenes se despacharán alubias blancas, en paquetes de un kilo, desde mañana, 1.º de Marzo, hasta el 30 de Agosto, que empieza la nueva cosecha.

El precio será de «65 céntimos kilo» despachando solamente un kilo a cada persona.

El precio no puede ser más reducido, ya que está tasado por la Junta de Subsistencias a 71 céntimos.

No dudo comprenderá el público que hago un esfuerzo en su beneficio y sacrificándome, a pesar del incalificable saqueo de que con injusticia he sido víctima.

Dándole las más expresivas gracias, me ofrezco de Vd. affmo. s. s. q. e. s. m.

B. Pomar Kleber».

Otra carta

Hemos recibido la siguiente: Señor Director de CORREO DE MALLORCA.

Muy distinguido amigo: Mi contrincante? señor Pascual parece que conoce muy bien la Geometría y que tiene cariño a las líneas tangentes, por una de las cuales se ha escapado, sin contestar a ninguno de los cinco puntos concretos que le señalaba en mi carta anterior, y sobre todo, al primero, que debía ser para él cuestión de honor el contestar, pues las acusaciones hay que sostenerlas y probarlas cuando se hacen con fundamento.

Y, como quien no tiene ninguno, dicen que se agarra hasta a un clavo ardiendo, el señor Pascual apela ahora, por escribir algo, a decir que cree que soy el autor de la protesta del día 22 y «quien, sin autorización para ello, e indebidamente, hice figurar en ella el nombre de don Bartolomé Miralles, Presidente del Círculo de Obreros Católicos de Palma, y de don Antonio Homar, del Círculo de Palma, hecho que, en su sentir, le excusa legítima, moral y socialmente de toda correspondencia o relación para conmigo».

¡Es todo un descubrimiento el que ha hecho el señor Pascual, después de haberlo yo dicho, en el punto 4.º de mi carta anterior! Lo que, sin duda, ignora dicho señor es que siempre que hay que tratar de escribir algo entre varias personas, hay un ponente, y éste propone y los demás aprueban, modifican o desechan la ponencia. En cuanto al caso Miralles-Homar, persona más autorizada que yo sabrá explicarlo, y llevar, con ello, la tranquilidad a la conciencia escrupulosa del Sr. Pascual, por haberse cartado conmigo.

Nada digo de la afirmación del señor Pascual de que «quedan subsistentes sus afirmaciones, por ciertas e incontestadas» porque es lo más estúpido que he visto, después de publicadas la protesta del 22 y mi carta del 27.

Pero más estúpida es aún la afirmación del señor Pascual de que «nuestra actuación católica no ha sido sino un ensayo de cátedra de bolcheviquismo». ¡Quiera Dios que los causantes de la venida del bolcheviquismo a Mallorca no resulten el señor Pascual y los que, como él piensan, proceden y censuran nuestra previsora actuación católica!

¡Conformes en algo señor Pascual! En que la opinión dentro y fuera del Patronato Obrero, nos conoce a los dos y ha dictado su fallo.

Y como al enemigo que huye, puente de plata, nada más tengo que agregar. Yo doy también por terminada esta discusión, pero, después de haber demostrado que ni temo ni debo.

Gracias mil, señor Director, por la inserción de estas líneas, que serán las últimas, y créame siempre suyo affmo. amigo y affmo. s. s. q. e. s. m.

J. Pérez Méndez de Losada.

Tranquilidad en los pueblos

El Gobernador civil nos ha manifestado que había recibido noticias de los pueblos acusando completa tranquilidad.

El Gobernador ha recibido un oficio del Jefe de la Benemérita de Manacor en el que le dice que en aquel pueblo han desaparecido los temores de alteración del orden público; en vista de ello, se ha retirado la fuerza de la guardia civil.

La mañana de hoy

Esta mañana han sido conducidas a la plaza de Palou y Coll nueve carretadas de coles, las que han sido despachadas a precios módicos.

La plaza de Abastos se ha visto regularmente abastecida de carne de cordero.

Ayer, en el Matadero, sólo se sacrificaron cuatro bueyes, por lo cual ha escaseado esta mañana tal clase de carne.

La Pescadería se ha visto bien surtida; se han despachado siete atunes.

Con motivo de ser sábado, han sido aumentadas las fuerzas de la Benemérita en la plaza de Abastos y en diferentes puntos de esta ciudad.

Sueltos y noticias

Casas baratas con alimentos económicos

Don Juan Valenzuela, interesándose por que el Gobierno de S. M. apoye el sistema de poblados modernos ideado por el señor Carpena, maestro de escuela nacional de Indioteria, ha recibido la siguiente noticia.

«Según me informa el Instituto de reformas Sociales, la instancia y plano de casas baratas con alimentos económicos, presentada por don Rufino Carpena, fué examinada por aquél en sesión de 8 del corriente, acordándose remitirla a la Presidencia del Consejo para que decida sobre la petición que en ella se plantea».

BAR-LOCK

Máquinas escribir de todas marcas con un 50 por 100 de economía.

Agencia: Espartería, 1—Palma

Alcaldía de Palma

Se hace saber a todos los vendedores

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Durante el armisticio

Madrid, 28 (5'30)
Los mineros ingleses
Carnavon.—En la conferencia que han celebrado hoy los mineros se ha decidido demorar el aviso de la huelga hasta el 22 del próximo mes de Marzo.
Además, se acordó no cesar en el trabajo hasta que se haya recibido informe de la comisión que ha de entender acerca de la cuestión de los jornales.
El tiempo máximo de la duración de la jornada, la comisión minera, lo dará a conocer el 20 del próximo mes de Marzo.
Los mineros han visitado a Lloyd George, pidiéndole que se reserve a los obreros el nombramiento de la mitad de los miembros que han de integrar la comisión que ha de resolver las cuestiones sociales pendientes.

Lloyd George accedió a la demanda.
Boda de una Princesa inglesa
Carnavon.—En la Abadía de Westminster, han contraído matrimonio la Princesa Patricia de Connaght y el Conde de Ramsay.

Numeroso público que cubría todo el trayecto por donde debían pasar los nuevos desposados, no cesaba de aclamarlos.

Huelga general en Alemania
Nauen.—(Radiograma de la noche).—Sigue en aumento la huelga general declarada en toda la Alemania central.

El Consejo de obreros de Leipzig ha acordado por aplastante mayoría en el próximo día 27 a la huelga general.

Se trata de influir para que los periódicos no se publiquen.

La huelga se ha extendido rápidamente por las cuencas carboníferas de Borna y Mensewitz.

La huelga ferroviaria se ha extendido hasta Fomou, cerrando, por solidaridad con los huelguistas, los establecimientos de comercio, la «Industrial Química» y la Central eléctrica.

Toda la comarca de Turingia está también en huelga.

Más detalles de la huelga ferroviaria alemana

Nauen.—Los espartaquistas han destruido muchos kilómetros de vía férrea.

A causa de los nuevos atentados de que son objeto muchos trenes, el tráfico ferroviario se ha suprimido casi por completo.

En Mannheim es abolida la República socialista

Nauen.—En Mannheim se ha formado una Convención aboliendo la República socialista.

Muchos partidos han reconocido el nuevo Gobierno provisional.

En Baden se vuelve a la normalidad

Nauen.—En el ducado de Baden se ha disuelto el Consejo revolucionario, levantándose el estado de guerra y garantizándose a la Prensa completa libertad.

El entierro del Presidente de la República de Baviera

Nauen.—El entierro del que fué presidente de la República bávara ha constituido una gigantesca manifestación del duelo.

No se ha registrado incidentes.

Windau es arrebatado a los bolcheviques

Nauen.—La ciudad de Windau, por medio de un ataque combinado de fuerzas de mar y tierra, ha sido arrebatado a los bolcheviques.

El nuevo Presidente de la República del Brasil

Río Janeiro.—Se considera segura la elección del Sr. Pessa para el cargo de Presidente de la República.

Los judíos de Polonia

París.—Los judíos de Polonia han acordado la unión de todos los sionistas para colaborar estrechamente con los polacos.

Invitando a la huelga general

Nauen.—Los burgueses de Leipzig han publicado un manifiesto invitando al comercio y a los empleados profesionales para ir a la huelga general.

El servicio férreo entre Weimar y Berlín

Nauen.—No se ha podido reanudar aún el servicio férreo entre Weimar y Berlín.

Para hacer fracasar el movimiento obrero

Nauen.—El Gobierno alemán trabaja para hacer fracasar el movimiento obrero que quiere imponer la socialización de las industrias.

La mayoría de los obreros rechazan ir a la huelga general.

Internamiento del ex-ministro Szurmay

Nauen.—Por acuerdo del Consejo de Ministros húngaro, se ha ordenado el internamiento en Budapest del ex-ministro Szurmay, por haber exigido la continuación de la guerra.

Clemenceau preside la Conferencia de la Paz

París.—El jefe del Gobierno, señor Clemenceau, muy mejorado de las heridas recibidas, ha presidido ya hoy la sesión de la Conferencia de la Paz.

Advertencia a Prusia

Basilea.—Los periódicos de Munich publican una advertencia dirigida a Prusia, recusando la intervención de ésta representada por Scheideman.

Los spartaquistas proclaman el estado de guerra en Aushurg

Basilea.—Los edificios públicos de Aushurg han sido ocupados por los spartaquistas.

Estos han proclamado el estado de sitio en dicha población.

Para resolver la crisis obrera

Lisboa.—El Consejo de Ministros aprobó

un crédito de dos millones de pesetas para resolver la crisis obrera.

Política

Madrid, 28 (22'00).

Nuevo Gobernador de Salamanca
Ha sido nombrado Gobernador civil de Salamanca don Rafael Mena Peña.

Romanones y los periodistas.—Manifestaciones de Romanones

Esta mañana, al recibir el presidente del Consejo de Ministros, señor Conde Romanones, a los periodistas, les manifestó que tenía el propósito de pasar algunos días descansando.

Expresó que se dedica ahora a estudiar la manera de implantar por decreto algunas de las conclusiones presentadas por la unión general de trabajadores.

Respecto a la situación de Barcelona dijo que aquélla sigue igual.

Manifestó le había visitado una comisión

del Ayuntamiento de Barcelona, para pedirle el restablecimiento de las garantías, a lo que él les había hecho constar que esta petición no había sido votada por la minoría regionalista que compone la mitad del Ayuntamiento de Barcelona.

Por último, nos dijo, había recibido una comunicación del Alcalde de Madrid, retirándole la dimisión colectiva del Municipio y agradeciéndole la autorización que les había concedido para fijar el precio del pan.

En la comunicación el Ayuntamiento le reitera resuelva la cuestión de las haciendas locales necesarias para formular los presupuestos.

Gimeno conferencia con el Gobernador de Córdoba

Esta mañana el Ministro de la Gobernación, señor Gimeno, no recibió a los periodistas, por estar conferenciando largamente con el Gobernador de Córdoba acerca del posible planteamiento de la huelga general en aquella provincia, y medios de evitar que los obreros lleguen a esta situación.

do los establecimientos habían sido saqueados e incendiados sus enseres.

Las gentes, cargadas de comestibles, se llevaban el botín a sus respectivas casas, sin ser molestados por nadie.

Algunos asaltos han sido presenciados por enorme público, quien se mostraba indiferente.

Censuras a las autoridades
La imprevisión de las autoridades es objeto de unánimes y acerbas censuras.

El aspecto de Madrid
El aspecto que hoy presenta Madrid es como si la Nación estuviera de luto, y ello es debido en gran parte no sólo a los sucesos acaecidos, sino a la incertidumbre que hay por la posibilidad de los que puedan desarrollarse en la noche de hoy y mañana.

La agitación va en aumento.

Consecuencias de la revuelta
En las casas de Socorro y farmacias, continuamente son curados individuos que presentan heridas.

Muchos de ellos han pasado al hospital.

Madrid, 1.º (1'00)

Continúan los desmanes.—Detalles
A última hora dicen que el edificio de la Alhóndiga fué asaltado por los revoltosos causando grandes destrozos.

Los asaltantes arrojaron los géneros a la calle, incendiándolos.

Los grupos recorrieron después numerosas tiendas de ultramarinos, tahonas y depósitos de harina, arrojando los sacos a la calle, pisoteándolos.

Los revoltosos rompieron el escaparate de una tienda de muestras de faroles.

La policía pudo contener los desmanes.

A la entrada de la noche, como aumentaron los grupos, patrullaban por las calles muchas fuerzas despejando a los revoltosos.

De esta mañana

Madrid, 1 (5'30)

Romanones en Palacio.—Publicación de la ley marcial

El jefe del Gobierno estuvo en Palacio para comunicar al Rey el acuerdo de la Junta de autoridades ha de declarar el estado de guerra en Madrid.

Esta noche se publicó, con la solemnidad de costumbre, la ley marcial.

Se ha acordado traer a Madrid fuerzas de los cantones, en vista de la escasez de tropas por haberse enviado muchas a provincias.

Prosiguen los excesos.—Carga de los húsares

Prosiguen los excesos de las turbas, que oponen resistencia a la fuerza pública. Dicese que hay muertos a consecuencia de los choques entre dichas fuerzas y los revoltosos.

En el barrio de Lavapiés las turbas han proseguido los desmanes, obligando a los húsares a dar una carga.

Visita al Ministro de la Gobernación

En la madrugada de hoy, una comisión de dueños de tiendas de ultramarinos, ha visitado al señor Gimeno, protestando de la indefensión en que se han dejado los establecimientos que han sido saqueados, y manifestándole su propósito de no abrir sus respectivas tiendas y comercios, si la fuerza pública no les defiende contra los ataques de que puedan ser objeto.

Parece que ante las manifestaciones que les hizo el señor Gimeno, han acordado abrir mañana sus tiendas.

Manifestaciones de Romanones

El jefe del Gobierno ha manifestado que no se le podrá culpar de falta de cordura, ni de haber obrado precipitadamente, pues la gravedad de los sucesos ha justificado la medida de la declaración del estado de guerra.

El conflicto de las tahonas en via de arreglo

Los señores Largo Caballero y Besteiro han conferenciado con el Gobernador y con el ministro de la Gobernación, conviniendo en proponer como fórmula de arreglo, que el Estado se incaute de las tahonas, abonándose a los obreros que allí trabajan, la diferencia de jornal que piden.

Parece que esta fórmula fué propuesta a las obreros panaderos de la Casa del Pueblo siendo por estos aceptada, acordando reanudar el trabajo interinamente.

Los perturbadores.—Nuevos asaltos.—Detenciones

Desde esta noche los perturbadores serán juzgados con arreglo a la ley marcial.

A las once de la noche ocurrieron asaltos a las tiendas de comestibles.

La fuerza pública llegaba, siempre, cuando

los establecimientos habían sido saqueados e incendiados sus enseres.

Las gentes, cargadas de comestibles, se llevaban el botín a sus respectivas casas, sin ser molestados por nadie.

Algunos asaltos han sido presenciados por enorme público, quien se mostraba indiferente.

Censuras a las autoridades
La imprevisión de las autoridades es objeto de unánimes y acerbas censuras.

El aspecto de Madrid
El aspecto que hoy presenta Madrid es como si la Nación estuviera de luto, y ello es debido en gran parte no sólo a los sucesos acaecidos, sino a la incertidumbre que hay por la posibilidad de los que puedan desarrollarse en la noche de hoy y mañana.

La agitación va en aumento.

Consecuencias de la revuelta
En las casas de Socorro y farmacias, continuamente son curados individuos que presentan heridas.

Muchos de ellos han pasado al hospital.

Madrid, 1.º (1'00)

Continúan los desmanes.—Detalles
A última hora dicen que el edificio de la Alhóndiga fué asaltado por los revoltosos causando grandes destrozos.

Los asaltantes arrojaron los géneros a la calle, incendiándolos.

Los grupos recorrieron después numerosas tiendas de ultramarinos, tahonas y depósitos de harina, arrojando los sacos a la calle, pisoteándolos.

Los revoltosos rompieron el escaparate de una tienda de muestras de faroles.

La policía pudo contener los desmanes.

A la entrada de la noche, como aumentaron los grupos, patrullaban por las calles muchas fuerzas despejando a los revoltosos.

Intervino la policía, la cual fué atropellada, teniendo que acudir la Benemérita, la que se vio obligada a hacer varios disparos al aire.

Los detenidos hasta ahora asciende a 52.

Se proclama la ley marcial

A la una de la madrugada se ha proclamado la ley marcial.

Por ella se dispone que los acuerdos adoptados por la Junta de subsistencias, referentes a las tasas, sean acatados por los patronos y compradores.

Una comisión de la «Unión Mercantil» visita al Capitán general

Una comisión del círculo «Unión Mercantil», ha visitado al Capitán general para notificarle el acuerdo tomado por la Cámara de Comercio de no abrir mañana ningún comercio, mientras el Gobierno no garantice la seguridad de los establecimientos.

El Capitán general les contestó diciéndoles que la autoridad militar había tomado sus medidas, por lo que pudiera suceder, y que desde luego podía asegurar que se haría todo lo posible para evitar la repetición de los sucesos desarrollados ayer.

Terminó la primera autoridad militar aconsejando a los visitantes que todos los dependientes de las casas de comercio sean armados y que, en caso de asalto hagan fuego sobre los que lo intenten.

Tienda asaltada.—Heridos

En el paseo de las Delicias los revoltosos asaltaron una tienda.

El dueño y dependientes de dicha tienda repelieron a los grupos, a tiros de revólver.

Resultó herido Rafael González Fernández, el cual se halla en estado grave.

Igualmente fué herido otro individuo el cual se halla también en estado grave.

Prensa Asociada.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 1 (3'30)

Escuela para ciegos

El Consejo permanente de la mancomunidad catalana, tiene el proyecto de establecer una escuela para ciegos, donde en ella se les enseñe a hacer uso del telégrafo y teléfono.

Los parlamentarios regresan

En vista del cierre de las Cortes hoy regresan de Madrid, los parlamentarios catalanes.

La federación monárquica y la autonomía

La Federación monárquica catalana, recientemente organizada en esta población, se halla dispuesta a aceptar el estatuto catalán elaborado por la mancomunidad, para la concesión de la autonomía a Cataluña.

El día de ayer

Durante todo el día de ayer hizo en esta ciudad un tiempo malísimo de frío y pequeña lluvia.

Noche siguió deficiente el alumbrado público, teniendo los ingenieros militares que salir a encender los focos.

Los empleados de tranvías secundarán la huelga

Circula con bastante insistencia el rumor de que los empleados de tranvías, de esta ciudad secundarán esta huelga desde el próximo martes.

¿El estado de guerra?

Según referencias bien autorizadas, se dice que desde el lunes será declarada la ciudad en estado de guerra.

En el Liceo.—Baile de máscaras

Para esta noche se anuncia, organizado por el «Círculo Artístico», un baile de máscaras en el Liceo, teatro en donde desde hace quince años no se celebraba ningún baile.

Los agricultores no quieren tasa

El gremio de agricultores ha acordado oponerse a que sean tasados los artículos que ellos traen a la venta.

Trabajo de los militares en las fábricas de gas

Esta noche fuerzas militares de ingenieros trabajaron para poner en marcha las fábricas de gas, creyéndose que ya desde hoy podrán dichas fábricas estar en condiciones de suministrar fluido.

El Alcalde accidental conferenciará con el comité de huelga

Se cree que el Alcalde accidental, señor Iglesias, logrará celebrar una conferencia con el comité de huelga, al que ha citado para que hoy acuda a conferenciar con él.

Palon Garí.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Simplicio, papa.

Cuarenta Horas.—Empiezan en la Catedral Basílica en desagravio de las ofensas que recibe Cristo Jesús estos días de Carnaval: A las seis y media, Oficio matinal, procesión y exposición del Smo. Sacramento; a las diez, Prima, Tercia y Misa mayor con sermón por el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo; por la tarde a las cinco Vísperas y Completas; a las seis, Maitines, Laudes y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, (Vigilia de Carnaval).

Santos.—A Nuestra Señora del Consuelo, en Santa Eulalia.

En ningún tocador debe faltar el exquisito perfume lenético.

LEDA

(Nombre registrado)

Creación de la casa J. Vaquer y C.ª S. en C. (Polvos para el rostro.—Extracto para el pañuelo.)

AGUA DE COLONIA RUSA.—Mejorable preparación para el baño y tocador. Suave y finísimo aroma.—Muy despejante.

ESTÓMAGO

Curación del 90 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Satz de Carlos. Lo receta los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Sereno, 30, MADRID. Es preciso faltar á quien le pida.

**Grandes
Almacenes
de**

S. José

**VDA. DE IGNACIO FIGUEROLA
¡GRAN ACONTECIMIENTO!**

Desde el 1.º de Enero

Se detallarán todos los géneros
a

MITAD DE PRECIO

¡LO NUNCA VISTO!

Esta Casa no tiene Sucursales



Todas las enfermedades del Cúrtis se curan

con la condición de adoptar y de continuar suficientemente el tratamiento de la sangre. Es pues, un error funesto, el considerar las enfermedades del cúrtis bajo el concepto puramente local. Siempre son las señales exteriores de un estado constitucional profundo, de una alteración de la sangre, por los virus, los microbios, las toxinas. Ese remedio general, (adoptado ya de muchos años acá, por lo más selecto de la profesión médica a consecuencia de virtudes curativas de lo más lucido), es el

DEPURATIVO RICHELET

que opera enérgicamente sobre la sangre y los humores y modifica rotundamente la nutrición íntima del cúrtis. El Depurativo Richelet conviene a todos los temperamentos, a cualquier edad y a ambos sexos. Se toma con gusto y nunca determina intolerancia alguna por parte del estómago, (pesadeces, acedias, eructos, calambres, etc.). Sobre 200 casos de dermatosis, la mayor parte graves y añejos, las estadísticas nos señalan 184 casos, curados completamente, o sean, las noventa y seis partes. No creemos que cualquiera otro depurativo pueda presentar semejante tanteo.

Barros, Granos, Escozores, Empeines, Herpes, Eczemas, Psoriasis, Sicois, Escrófula, Ganglios, Várices, Liagas varicosas, Flebitis,

se curan radicalmente, en algunas semanas, por el Depurativo Richelet, el cual, no sólo neutraliza los envenenamientos de la sangre, sino que evita también las reincidencias, algunas veces desesperantes, del eczema, de los diviesos, psoriasis, etc., merced a la regeneración producida repentinamente en los humores y en la constitución interna de los tejidos. Los artríticos, escrofulosos, herpéticos no podrían adoptar mejor remedio. Por sí solo, vale por todas las medicaciones.

El tratamiento L. Richelet se halla en todas las buenas farmacias del mundo.
Un folleto con explicaciones se agrega a los frascos.—Laboratorio L. Richelet de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (B.-Py.) Francia

Línea PINILLOS

VIAJES DIRECTOS DE ESTE PUERTO PARA LOS DE LAS ANTILLAS
Para Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá de este puerto fijo el día 13 Marzo en el vapor

Barcelona

admitiendo carga y pasaje de 1.ª y 2.ª cámara para dichos puertos. La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 10 y 11 del corriente.

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es eficaz no motivo los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Röyer, Plaza Antonio Maura.
De venta en las principales Farmacias de España.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la medicación sulfurosa por excelencia.

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se emplean en los herpes, liagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que este indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

CON LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio.

Precio del frasco: 3 pesetas.

Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valero.

Galletas OLIBET

RENTERIA

Exijase esta Marca la mejor de España

Representante M. SERRA BENNASAR

Plaza de Santa Eulalia, 10, Palma, Centro de Anuncios

Historia de la Baronía

de los Obispos de Barcelona en Mallorca

por el Rdo. D. Juan Enseñat, Pbro. y Cura-Párroco de S'Arracó

Comprende los pueblos de Andragó, S'Arracó, Calviá, Capdehillá, Paigpuñent, Estallenchs, Marratxi, Llano de San Jorge y parroquia de Santa Cruz de Palma.

Saldrá por entregas de 16 páginas en 4.º al precio de 0'35 ptes. la entrega.

A principio del próximo mes de Marzo, saldrá la primera.

Centros de suscripción: Librería Escolar, P. de Cort, 12, o en casa del autor Espartero, 88, (Arrabal de Santa Catalina).

Calados

A 25 céntimos metro se hacen a Buzos, vestidos y ropa blanca BORDADOS a mano y a máquina, Calle Paucio (Pórticos) 40.

Leche-Leches "Familiar,"

La salud asegurada por una peseta, interesa a todas las familias, con el pesa Leches Familiar sabréis si la leche que tomáis y que suministráis a vuestros enfermos e hijos está o no adulterada. Ved al público este interesante aparato con estuche y modo de uso por el precio de una peseta.

Sólo unos días

Casa Codina, Unión, 8, Palma